

Association PROJETS DE VIE RAPPORT D'ACTIVITE 2016

L'année 2016 aura été marquée par l'aboutissement des projets éducatifs pour deux de nos jeunes parrainés : ils ont obtenus leurs diplômes après des années de soutien et d'accompagnement... Quelle récompense ! Nous avons pu assister au développement du réseau d'associations missionnaires auquel nous nous sommes joints à sa naissance en 2015.

Depuis la création de l'association en 2011, nous avons toujours gardé deux grands axes : les parrainages et les projets de développement.

LES PARRAINAGES

Nous avons fini l'année 2015 avec 15 jeunes. Nous avons fini l'année 2016 avec 17 jeunes parrainés. Michaël et Hector ont obtenu leur diplôme en juillet mais nous les avons soutenus néanmoins jusqu'en décembre. Environ 25 personnes sont engagées dans cette action parrainage, certaines depuis le tout début. De nouvelles personnes se sont engagées cette année.

Au Tchad :

Au Lycée Collège Chrétien de Bessada, **Blaise** et **Abel** sont maintenant en Seconde et ils ont rattrapé leur retard. Nous espérons qu'ils trouveront une formation professionnelle à leur portée pendant cette année scolaire, car ils sont déjà âgés et une filière courte serait beaucoup plus judicieuse pour eux.

A N'djaména :

- **Marina** est en troisième année de sa formation dans une école d'infirmière. Elle espère obtenir son diplôme en août 2017.

- **Hector**, a obtenu un BTS de gestion et marketing commercial en juillet. Il est en stage depuis septembre dans un cabinet d'expertise comptable. Il n'est toujours pas payé mais espère que son patron va bientôt l'embaucher.

- **Michaël** a réussi sa licence en comptabilité. Il a pris un premier emploi qui ne correspond pas à sa qualification en attendant de trouver mieux.

- **Kodé** poursuit ses études dans une école d'infirmier, il est en deuxième année.

Au Cameroun :

Aser, Gali, Jean-Baptiste et Nelson sont tous les quatre à la Faculté à N'gaoundéré.

- Aser et Gali redoublent leur troisième année et préparent leur licence, Aser en biologie et Gali en physique.

- Nelson prépare sa licence en droit..

- Jean-Baptiste est en deuxième année en maths et informatique.

Au Niger :

Nous avons parrainés 6 jeunes en 2016, tous au collège évangélique "La Grace" à Tchirozèrine. Nous avons deux demandes en décembre 2016 pour des nouveaux parrainages mais nous avons attendu d'aller sur le terrain en février 2017 pour avoir une vision plus claire, ce qui est maintenant le cas.

En Guinée Conakry :

Allataroum, la fille de Djas et Denise, nos partenaires au Tchad, a réussi sa quatrième année de médecine, elle a commencé sa cinquième année et elle persévère malgré les difficultés et l'éloignement de sa famille qu'elle

n'a plus revue depuis son intégration à la faculté de médecine. Nous avons pu établir une aide plus régulière qui soulage bien ses parents.

LES AUTRES ACTIONS

Un stand de Noël a été mis en place à Brignoles pour la deuxième année (vente de poteries) et nous avons pu récolter des fonds (1000 euros). La moitié des fonds a été donnée pour soutenir l'école chrétienne l'Olivier de Brignoles. Nous voulons aussi permettre à des familles sans grand revenu d'accéder à une « autre éducation », basée sur les principes bibliques. L'autre partie nous a permis d'aider les jeunes parrainés dans des besoins extrascolaires (accès aux soins surtout).

Nous avons pu aider le Lycée Collège Chrétien de Bessada, au Tchad, à rénover un vieux bâtiment pour en faire un internat pour les filles. Notre partenaire Djas, qui est le directeur de l'établissement, avait cette vision depuis longtemps pour pouvoir aider des jeunes filles à accéder à l'éducation. Nous avons reçu un don exceptionnel de 6000 € pour ce projet en janvier 2016. Véronique Gary, lors de son voyage au Tchad en janvier 2017, a pu constater la rénovation du bâtiment.

LES PROJETS

Nous avons pour projet d'aider le Lycée Collège Chrétien de Bessada en achetant un minibus. Les élèves malades doivent se rendre à 20 km pour trouver un dispensaire, et le LCCB n'a pas de véhicule. Nous avons pu aider cette année à la réparation du véhicule personnel du directeur, mais cela reste insuffisant !

Notre partenaire du Mali, Bouya, se partage entre Bamako ou une partie de sa famille et de sa communauté chrétienne sont réfugiées depuis l'attaque d'AQMI, et Tombouctou, leur ville d'origine. Les besoins de reconstruction sont importants et nous aimerions être à leurs côtés pour permettre leur retour.

L'AVENIR

Durant notre voyage au Niger en février 2017, nous avons pu faire le lien entre l'école privée L'Olivier à Brignoles et l'école primaire Oasis de Tchirozérine au Niger, gérée par notre partenaire, l'association Coopération Evangélique au Niger. C'était un projet que nous avons évoqué en 2016 et qui s'est maintenant réalisé. Nous espérons que de cette collaboration naîtra des partenariats et des actions. Déjà, il est question de correspondance entre les enfants des deux écoles.

Nous sommes persuadés que l'école chrétienne est un moyen pour lever une nouvelle génération apte à vivre les valeurs de l'Evangile, en Afrique comme en France.

Au Tchad, nous avons été spectateurs et acteurs d'une métamorphose. Dieu a œuvré sans que nous soyons même conscients de ce qu'Il mettait en place ! Nous avons constaté que des enfants, même issus d'un milieu animiste, avec des bases de français quasiment nulle, mis dans une école primaire, avec une enseignante qui parlait bien le français, qui était un témoignage sur le plan de l'éthique chrétienne, ont eu finalement accès à l'éducation supérieure et, pour la plupart, ont pu se positionner vis-à-vis de la foi en Jésus Christ. Il a fallu pour cela un collège, puis un lycée chrétiens avec du personnel et un directeur bien formés, témoins vivants des valeurs chrétiennes. Et du temps, beaucoup de temps. Il est question de semer et de patience pour récolter, il est question de persévérance, de sortir de nos schémas de vie confortable... Certains ont vraiment sacrifié une partie de leur vie pour ces enfants !

Au Niger, il y a beaucoup de travail à faire pour que les instituteurs et les professeurs soient mieux formés... Pour qu'ils deviennent des mentors pour cette génération !

Les écoles chrétiennes gérées par notre partenaire ont plus de 1000 enfants inscrits et la moitié auraient besoin d'être parrainés, les familles n'arrivant pas à assumer les frais de scolarité. L'augmentation conséquente des parrainages permettrait aux écoles de donner une éducation de qualité, de mieux former les enseignants (sur le plan pédagogique et spirituel), et de leur permettre d'avoir de meilleures conditions de travail (matériel scolaire pédagogique, rémunération).

C'est un défi ! Le relèverons-nous ?

Dominique Javourez, Présidente